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Gli echi in Italia dell'aggressione a Cuba 

Gli ambasciatori URSS 
In attesa della legge sulle aree 

Piani urbanistici 
per combattere 
la speculazione 

Net t i no . o quasi, ormai 
contesta l'urgente necessità 
ili arrestare nel nostro Paese. 
la spectilaciono fondiaria ed 
il disordine urbanistico, che 
inevitabilmente si ucciiinpa-
pnano al carattere monopo
listico dell'espansione econo
mica e che si manifestano 
eon particolare acutezza nel
le grandi metropoli e nei lo
ro dintorni, nelle medie città 
e nelle zone di nuovo incre
mento industriale. La gravità 
delle conseguenze che tali 
fenomeni determinano sul 
reddito (ulti Titti) e sulle 
condizioni tli vita dei lavo
ratori (penuria di alloggi, 
lontananza dell'abitazione dal 
lungo di lavoro, caoticità dei 
trasporti, etc.) Ita. d 'a l t ra 
parte, assunto dimensioni ta
li da far riflettere tutti. E' 
(putidi sufficientemente ma-
turata nella coscienza nazio
nale In convinzione che se 
si vuole, attraverso una po
litica di piano, sottrarre alle 
forze monopolistiche la di
reziono dello sviluppo eco
nomico, non si può non to
gliere loro, contemporanea
mente. gli attuali illimitali 
poteri di decisione sulla uti
lizzazione del suolo arhano. 

Ad una programmazione 
economica democratica deve 
corrispondere una pianifica
zione urbanistica che dia ni* 
le Regioni ampi poteri di 
destinazione del territorio ai 
fini di uno sviluppo equili
brato ed ai Comuni la piena 
disponibilità del suolo edifi
cabilc. Sul terreno politico 
una nuova legislazione urba
nistica (li questo tipo liven-
ta, quindi, una tappa impor
tante sul cammino per una 
effettiva svolta a sinis'ra. Noi 
comunisti ci batteremo, per
ciò, nel Parlamento affinché 
la nuova Iegee urbanistica, 
predisposta dalla apposita 
Commissione presso il Mi
nistero dei L L P P . . giacché 
risulta ispirata a questi po
sitivi criteri, venga discussa 
ed approvata — con le ne
cessarie correzioni — nella 
presente legislatura. Ma per 
le popolazioni delle città e 
per le rappresentanze demo
cratiche nei consigli comu
nali non si traila solo di 
sollecitare, né. tanto meno, 
di attendere la nuova legge 
urbanistica. 

Già oggi, i Comuni italiani 
hanno nelle mani un *"npor-
tante strumento Irsisl.ilivo 
che permette loro dì inter
venire subito, e con efficacia, 
sul mercato delle aree, per 
dare un primo serio colpo 
all'usura fondiaria. Si traila 
della legge 18 aprile 1962 
n. 167 recante disposizioni 
per favorire l'acquisizione di 
aree fabbricabili per l'edilì
zia eronomiea r popolare. 
Quando I'CT ministro Tonni 
la presentò al Parlamento 
era una pessima lezze. an
tidemocratica. contraria ai 
princini della Cosii:uzionc. 
tendente a ridurre ancora ì 
poteri urbanistici dei Comu
ni. Il Parlamento. ,ier ini
ziativa ilei romunisti. dei so
cialisti e di alrnni de.noeri-
«lianì di sinistra e m i t r o la 
volontà del'a d'atra "«terna 
ed interna alla D.C. {Mar
gotto. Lurifrrdì ed altrO. riu
scì a modificarla radicalmen
te, trasformandola in -ina ef
ficace anticipazione della lee-
ge urbanistica. In virtù di 

questa legge, i Comuni supe
riori a 50.000 abitanti «levo-
no formare i piani delle zo
ne da destinare all'edilizia 
economica e popolare, rag
guagliando la loro estensione 
ni fabbisogno prevNto per il 
prossimo decennio. Se si con
fiderà che per edilizia eco
nomica si intende tutta la 
edilizia normali', media, non 
di' lusso, è facile vedere co-
me tali piani potranno esse
ri» /nolto ctlcsi, fino a com
prendere tutto il territorio 
rlie il Consiglio Comunale 
intende destinare all'.'dilizia 
residenziale ed alle opere 
connesse. I piccoli comuni 
possono, se vogliono, anche 
consorziandosi, formare i lo
ro piani. Le aree compreso 
nei piani restano vincolale 
per l'intero decennio. L'in
dennità di esproprio è pari 
al valore venale riferito a 
due anni prima della forma
zione del piano. Il vincolo 
frena, dunque, ogni incre
mento di valore sulle aree 
e tiene fermo il loro costo 
per l'intero decennio. For
mato il piano e vincolate le 
• ree, una Commissione Co
munale in cui è rappresen
tata la minoranza, destina 
— anno per anno — le aree 
richieste, per l'edificazione ili 
case economiche e popolari, 
dagli Enti o dai privati. 

Il Comune è tenuto a cor
rispondere la indennità di 
esproprio non all 'at to del 
vincolo delle zone comprese 
nel piano generale, ma al 
momento ilei concreto uti
lizzo dell'area. Così, si tenta 
di superare lo scoglio delle 
difficoltà finanziarie che in 
quasi tutti i Comuni rischia 
di compromettere la realiz
zazione del piano. In realtà. 
tali difficoltà restano: e noi 
ribadiamo la nostra eritira in 
base alla quale l'assenza di 
adeguate risorse finanziar/e 
comunali e la permanenza 
di antiquate e complicate 
procedure di esproprio sono 
i punti dolenti di questa leg
ge. che dovranno essere su
perali eon la riforma della 
finanza locale e con la nuova 
legge urbanistica. 

Quel che importa, però, è 
rhe adesso, formando libito 
vasti piani e stabilendo il 
vincolo decennale tli espro-
priabilità. si può ilare, in 
ogni città, un concreto nwin 
alla politica fondiaria del 
Comuni. La presenza dei 
piani costituirà una forte ba
ie oggettiva all'ulteriore svi
luppo di una legislazione ur
banistica democratica e ci 
aiuterà a superare le potenti 
resistenze reazionarie che eia 
si addensano sulla nuova 
leege urbanistica. Bisogna 
far presto, perché il termine 
fissato dalla leiree per la for
mazione dei piani «cade il 
15 novembre prossimo, salvo 
richiesta di proroza da parte 
del Comune. 

I comunisti e !e :iltre forze 
democratiche che rezgnno 
molli Comuni o rhe operano 
nel seno dei Concilili Co
munali per il rinnovamento 
democratico hanno quindi. 
in questi giorni, un compito 
urgente ed importante da as
solvere, per determinare una 
svolta reale nella politica 
edilizia del nostro Paese. 

P. De Pasquale 

ENEL 

Denunciato 

il sabotaggio 

delia «Terni » 

I compagni senatori Secci 
e Montagnani Marelli han 
no interrogalo i ministri del
le Partecipazioni e del Com
mercio « per sapere se è di 
loro conoscenza che la So
cietà Terni, in vista della 
nazionalizzazione dell 'ener
gia elettrica, abbia utilizza
to quasi per intero l'acqua 
raccolta nel bacino di Cam-
potosto invece di mantene
re integra la riserva per la 
produzione di energia nel 
periodo invernale e nei mo-
mer t i di punta e se non ri
tengano di intervenire onde 
evitare che in altri bacini si 
proceda ad analoga pregiu
dizievole operazione che 
compromctteiel ibe l 'attività 
dell 'EXEL all'inizio del suo 
furuionamento >. 

Senato 

Interroga' 

lione PCI 

su 
n compagno sen. Giuseppe 

f rana ta ha interrogato il Pre
sidente del Consiglio ed il mi
nistro degli Interni - per sapere 
ijuali iniziative intendano in
t raprendere per avviare a so-
,uz:one i problemi che trava
gliano U comune di Niseemi 
tCaltanissettaL in conseguenza: 
a> della disoccupazione, aggra
vata dai danni provocati dalla 
siccità e dalle aùuv.on:: b> del 
mancato invio a quella popola
zione degli aluti economici p ro 
messi: e) della inesistenza di 
un programma rii trasforma
zioni strutturali ; d> del disagio 
provocato dall'insufficiente ap
provvigionamento idrico L'in
terrogante chiede altresì di co
noscere quali provvedimenti si 
intendano adottare ne! confron
ti delle autorità di polizia che 
hanno ordinato l'uio di t u c u l 
violenti per impedire che aves
se luogo una pieifKra manifesta
zione di protesta, provocando. 
con tale comportamento, gravi 
incidenti ». 

e USA da 
Piedoni 

Nel dibattito sugli Esteri alla Camera 
parlerà Pajetta e, per il PSI, Vecchietti 
Imbarazzo del «Popolo» e sfronta
tezza della » Voce Repubblicana », che 
esalta il blocco — Accordo DC-PSI per 

emendare l'ENEL al Senato 

Conferenza stampa sul Concilio 

Radicale riforma 
per la liturgia': 7 

L'oratore, uno studioso gesuita, ha riconosciuto il valore 
delle grandi riforme sociali realizzate nei paesi socialisti 

Iniziatosi ieri il dibaltito sul 
bilancio degli esteri, il PSI ha 
fatto sapere che il gruppo so
cialista si asterrà dal voto. Og
gi avrà inizio il dibattito, nel 
quale per il PCI interverrà il 
compagno Giancarlo Pajetta. 
Per il gruppo socialista, pren
deranno la parola sia Vecchiet
ti che Pieraccini, quest'ultimo 
per dichiarazione di voto. Gli 
sviluppi della crisi cubana, 
continuano naturalmente ad 
essere al centro dell'attenzio
ne degli ambienti politici. Ieri 
Fanfani è stato informato te
lefonicamente dal sottosegre
tario agli esteri Russo, inviato 
all'ONU, dello stato delle trat
tative in corso all'assemblea. 
Sempre ieri sera, su loro ri
chiesta, il ministro degli esteri 
Piccioni ha ricevuto in udien
ze separate, l'ambasciatore so
vietico Koziriev e l'ambascia
tore americano Reinhard. 

Di fronte all'estendersi In 
tutto il paese delle proteste e 
dell'allarme provocati dall'ag
gressione americana a Cuba, 
ieri la DC e una gran parte 
dei giornali borghesi sono cor
si ai ripari. Insieme ad una 
azione di tipo « tranquillante » 
dettata dal governo, tesa ad 
afflosciare l'attenzione della 
opinione pubblica, la DC, visto 
il tipo di reazione ostile su
scitato dal folle gesto di Ken
nedy, ha riesumato la bandiera 
del diversivo anticomunista. 

Su questa linea, impacciata 
o non persuasiva si è mosso 
ieri l'ufficio propaganda de, la 
SPES, presieduta dal « tloro-
tco » Sarti. Tale ufficio ha for
mulato un manifesto « in dife
sa della pace >, nel quale in 
realtà si difende il blocco con
tro Cuba, coprendolo con la 
«aggressione della Cina rossa» 
all'India. Il manifesto, dimen
ticando i precedenti manifesti 
de sul « diritto » italiano a in
stallare basi missilistiche ame
ricane puntate direttamente 
contro Mosca, indica nei « mis
sili » cubani, e non nella pro
posta americana di bombar
dare l'Avana, le ragioni della 
crisi. 

Più rivelatore, se non di me
ditazione politica certamente 
di imbarazzo, è poi un edito
riale del Popolo, che invano 
cerca di essere persuasivo ten
tando di abbinare il « pacifi
smo » de con l'approvazione 
della politica delle cannoniere 
americane. 

Dopo avere ammesso la ef
ficacia e la palmarità degli ar
gomenti comunisti il Popolo 
si dilunga nell'invocare « com
prensione » per Kennedy, il 
quale non avrebbe inten
zione di rovesciare il regime 
esistente a Cuba. Va notato. 
che benché intriso di spirito 
« atlantico » l'articolo rivela 
uno sfato di grave preoccupa
zione per i danni politici eia 
arrecati dal gesto aggressivo 
americano. 

LA « VOCE REPUBBLICANA » 
PER L'AGGRESSIONE Meno 
preoccupata, invece e la Voce 
Repubblicana, la quale spinge 
il suo pacciardismo maldigeri-
lo fino all'estremo, scrivendo 
che « è evidente che l'azione 
americana a Cuba va sostenu
ta ». Per chi è evidente, la 
Voce non precisa. Infatti da 
come reagisce l'opinione pub
blica mondiale, dall'uomo del
la strada al Papa, quel che 
al contrario è pacifico è che 
solo chi fa della fedeltà in
concussa a qualsiasi ordine 
americano un punto d'onore e 
una ragione di vita, può rite
nere « evidente » la necessità 
di appoggiare ogni aggressione 
americana. E' anche « eviden
te », d'altra parte, che (cen
tro-sinistra a parte) la Voce 
Repubblicana continua ad es
sere avvolta da nostalgie pac-
ciardiane distinguendosi per 
senso di irresponsabilità e di
lettantismo politico-

DC E SOCIALISTI EMENDANO 
L'E.N.E.L. Una riunione con
giunta dei partiti di maggio
ranza, con la partecipazione 
di Gava, Ferrari-Aggradi, La 
Malfa, Lombardi e Carli, ha 
deciso di accettare che la com
missione speciale del Senato 
approvi quattro emendamenti 
alla legge sulla nazionalizza
zione dell'elettricità. Gli emen-
damenti, concordati con i so
cialisti dopo vivi contrasti, 
riguardano gli artt. 7, 9, 11, e 
13 e verrebbero presenta
ti in commissione dal re
latore di maggioranza, Ami-

goni. Le modifiche propo
ste investono questioni di 
rimborso, la sopravvivenza 
delle società elettrico-commer
ciali, il rapporto di lavoro al
l'interno dcll'ENEL. Come è 
chiaro, la decisione è un 
oggettivo aiuto alla manovra 
della destra, sempre protesa 
a ritardare la approvazione 
della nazionalizzazione. Infat
ti a causa di questi emenda
menti il provvedimento dovrà 
essere discusso dal Senato e 
poi dovrà tornare di nuovo alla 
Camera. E si parla dell'appro
vazione, al Senato, il 15 no
vembre e, alla Camera, il 25. 
L'assenso socialista stupisce 
non solo perchè è in contrasto 
con la « urgenza di non per
dere un giorno » nell'attuazio
ne del programma, proclama
ta da Nenni al CC del PSI: ma 
anche perchè l'accettazione de
gli emendamenti odierni vie
ne dopo che altri emendamen
ti, migliorativi della legge. 
erano stati respinti proprio dai 
socialisti con il motivo che la 
loro accettazione avrebbe pro
vocato ritardi nell'approvazio
ne dcll'ENEL. 

CONSIGLIO DEI MINISTRI La 
riunione del Consiglio dei mi
nistri, già prevista per la fine 
della settimana, avrà luogo in
vece. con tutta probabilità, 
mercoledì 31 ottobre. E' opi
nione diffusa che in questa 
riunione il Consiglio appro
verà una parte delle leggi, già 
annunciate dal sottosegretario 
Delle Fave, per l'attuazione 
delle Regioni a statuto ordina
rio, nonché il già annunciato 
piano per gli ospedali. Per la 
discussione degli aspetti finan
ziari e tecnici delle leggi, Fan
fani ha riunito a Palazzo Chi
gi i ministri finanziari, oltre a 
Bosco (Giustizia) e Jcrvolino 
(Sanità). Più a rilento proce
de l'elaborazione dei provve
dimenti per l'agricoltura. La 
questione è ancora all'esame 
comune di rappresentanti del
la DC (Ferrari-Atreradi e Mor
ano) e del PSI (Cattaui e 
Valori). 

m. f. 

CITTA* 
DEL VATICANO, 25 

Questa matt ina, in occasio
ne della « giornata di vacan
za > concessa ni Concilio, pa
dre Ermanno Schmidt, della 
Pontificia Università Grego
riana, ha tenuto una confe
renza stampa sull 'argomento 
at tualmente in discussione 
nel «Vaticano I l > : la litur
gia. 

Dopo aver sottolineato che 
il Concìlio « emanerà norme 
ili carat tere generale e di 
principio > realizzabili in citi-
quo anni, il gesuita ha così 
proseguito: « In questo seco
li», particolarmente von il tra
monto del colonialismo e del 
predominio occidentale, si e 
posto il problema ili una più 
vasta accettazione dei ili versi 
riti liturgici... Da una parte, 
si desiderano nuove liturgie 
regionali e si reagisce contro 
l'occidentalismo, dall 'altra la 
cultura occidentale viene as
similata ovunque... Attraver
siamo un periodo di confusio
ne e di evoluzione e si deve 
quindi procedere con p ru
denza », 

L'oratore hn poi ricordato 
alcuni esempi sui principi che 
il « Vaticano lì > potrebbe 
approvare. In particolare, ha 
sottolineato le diverse opi
nioni esistenti sull 'autonomia 
che si vorrebbe concedere ai 
vescovi in materia liturgica, 
all ' introduzione della liturgia 
romana nelle missioni e. di 
contro, ni desiderio di avere 
una liturgia orientale per i 
popoli orientali. < Nelle sue 
forme — ha proseguito —. la 
liturgia romana e ieratica, 
clericale... E' ciliare che non 
si risolve il problema con al
cune correzioni, omissioni o 
aggiunte apportate qua e là. 
ma si t rat ta di procedere a 
ima revisione radicale, de
rivando prassi concrete da si
curi principi >. 

Proseguendo nella sua c-
sposizione, padre Schmidt ha 
affermato che la < principale 
ragione dell'insufficienza di 
spirito liturgico nell 'odierna 
vita cristiana è' lo spirito di 
esagerato individualismo ere
ditato dalla cultura dello epo
che passate. 

Questo individualismo è 
una forma di pericoloso egoi
smo. L'età moderna deve e-
stirpare i dannosi effetti di 
questo individualismo. AI ili 
fuori della Chiesa, il sociali
smo e il comunismo (i termi
ni stessi indicano opposizione 
all ' individualismo) cercano 
di edificare il mondo della 
felicità sociale. Una moltitu
dine di uomini semplici... ab
bandona la religione per lo 
ateismo o... finisce con Io as
similare lo spirito materiali
stico >. 

* Per far fronte a questa 

Sicilia 

biavissima crisi — ha con-
cluso il religioso —-, la Chie
sa... deve ricorrere a mezzi 
validi, capaci di esprimere il 
•uia valore essenzialmente vi
tale. Perciò oggi, nella Chie
da, l'azione sociale ù una con
dizione «ine qua no» per ga
rantire la incolumità della 
moltitudine dei semplici fe
deli ». 

Terminata la esposizione, 
sono cominciate le domande. 
Patire Schmidt ha cosi avuto 
modo di ribadire che se il so
cialismo e il comunismo fan
no la felicità degli uomini, 
« noi dobbiamo vederne i lati 
positivi »: lati positivi che, in 
una breve conversazione pri
vata con l ' intervistatore, egli 
ha individuato nei gratuli 
progressi sociali verificatisi 
nell 'URSS e in tut te le altre 
nazioni che hanno fatto del 
socialismo la loro ideologia 
politica e il loro programma. 
Polemicamente, hn nuche ag
giunto che in Inghilterra e in 
America i cattolici possono 
appartenere a qualsiasi par
tito, anche marxista. 

f. m. 
Padre Ermanno Schmidt 
durante 1 a conferenza-

stampa 

Pubblica istruzione 

Gui si affida 
alla prossima 

legislatura 

Approvato 
il programma 

del governo 
Dalla nostra redazione 

PALERMO o. 
All'Assemblea Regionale la 

maggioranza di centro-sinistra, 
a conclusione del dibatt i to pò 
litico protrattosi per tutta la 
giornata, ha approvato stasera 
con 41 voti le dichiarazioni p r ò . 
grammatiche del sgoverno, illu 
strato in mattinata dall 'onore
vole D'Angelo. Contro hanno 
votato i deputati del PCI. dej-
l'USCS e dell 'Intesa di destra. 
Il voto comunista è stato moti
vato dal compagno Macaluso. 
Kili ha sottolineato che non 
sono emersi elementi tali da 
mutare il giudizio di fondo del 
PCI sulla linea politica del go
verno. Il giudizio investe so
prattutto la DC. il suo gruppo 
dirigente, il fatto che 1«* basi 
del governo restano insufficien
ti e fragili poiché non poscia 
no su tutte le masse lavoratrici 
ed anzi sono minate dalla de 
stra de. Tuttavia, il discorso 
odierno di D'Angelo e la sua 
replica di stasera hanno offerto 
la possibilità di intrecciare un 
confronto positivo, sul terreno 
prozrammatico, tra le posizioni 
del PCI e quelle del governo. 
e di realizzare un incontro fra 
l'azione del PCI e quella delle 
forze che sono nella maggio
ranza. La stessa presenza delia 
sinistra socialista nel nuovo 
governo — ha anche affermato 
Macaluso — comporta un mag
giore impegno nella attuazione 
di un programma di rinnova
mento e la possibilità che si 
trovi uno sbocco politico alle 
lotte dei lavoratori in corso 
nella regione. 

Macaluso. Inoltre, ha sottoli
neato positivamente il fatto che 
Il presidente della Regione ha 
ammesso stasera la possibilità 
di u n incontro par lamentare an-

ohv> con :1 gruppo comunista 
per l";i|»prfiv;t/.one di determi
nati provicdiuienti . che incon
trassero remor.- nella maggio
ranza. 

In mat t ina ta , supera t i una 
scric di contrast i , D'Angelo ha 
proceduto alla assegnazione 
degli incarichi asscssor iah . Gli 
assessorat i cfT«'ttivi sono stati 
cosi at tr ibuit i : Industria e 
commerc io : Corallo (PSI ) e 
vice P ics idcn te deila Regione 
Agricoltura: Fas ino (d.c.) 
Lavori pubblici: Mar ino Anto
nino ( P S I ) : Sviluppo econo
mico: Napoli ( P S D I ) ; F inanze : 
D'Antoni ( repubbl icano) ; La
voro: Carol i" ( d . c ) ; Enti lo
cali : Coniglio (d .c . ) ; Tur iamo 
» t r a spor t i : La Loggia ( d . c ) . 
Assessori supplenti: F o r e s t e : 
Michele Russo ( P S I ) ; Igiene 
e san i t à : Mangione ( P S I ) ; 
Pubblica is t ruzione: Ni grò 
( d . c ) ; Edilizia popo la re : Giù 
seppe Russo ( d . c ) . 

D'Angelo ha assunto anche 
l'assessorato al bilancio. 

Ne] dibattito sono anche In 
tervenuti il compagno Cipolla. 
l'on. Milazzo e il compap.no so 
cialista on. Bosco. 

Macaluso. concludendo il suo 
intervento, ha preannunziato le 
proprie dimissioni da deputato 
regionale. Tutti i gruppi gli 
hanno espresso calorosi apprez
zamenti per l'opera svolta in 
12 anni a Sala d'Ercole. 

L'on. Calogero Mangione ha 
indirizzato una le t t e ra alla di
rezione cent ra le del par t i to so
cialista i tal iano con la qua le 
chiede di essere e sonera to dal
l ' incar ico di componente della 
giunta D'Angelo di cui fa p a r . 
te in qualità di assessore sup
plente. 

Federico Farkas 

La Camera ha concluso 
ieri, con gli ultimi interventi 
e le repliche del relatore 
Klknn e del ministro Gui, 
il dibattito sul bilancio del 
ministero della Pubblica I-
struzione. 11 grande numero 
di oratori — oltre 20 — alter
natisi alla t r ibuna f? un in
dice significativo della som
ma di problemi che sono sta
ti sollevati, s tante il perma
nere di una crisi della scuo
la che non può non preoc
cupare. 

Non può dirsi, tuttavia, 
che KM on.H Klknn e Gui, 
nelle repliche, abbiano soddi
sfacentemente corrisposto al
l'attesa dei deputat i . Il mi
nistro GUI ha eluso i proble
mi più propriamente politici. 
che erano stati sottolineati 
negli interventi dei deputati 
comunisti e in particolare 
dal compagno Seronj (finan
ziamento della scuola priva
ta, l 'inaccettabile compro
messo sulla scuola) ed ha 
preferito lasciare questa in
combenza al relatore EL-
KAN. Questi ha respinto in 
blocco la rivendicazione di 
una scuola moderna, libero 
da pastoie e compromissioni 
dannose, ed anche le tesi sul
la globalità della riforma 
scolastica (tesi, ha detto, che 
contrastano con i criteri di 
graduali tà che si devono a 
suo parere seguire nella so
luzione di tutta In serie dei 
problemi scolastici). Sicché, 
graduato l'un problema, e 
rinviata alle conclusioni del
la commissione di indagine 
la riforma della scuola, il 
governo in sostanza per ora 
si affida per t i rare avanti sul
la base del compromesso sul
la scuola dell 'obbligo, sugli 
insufficienti stanziamenti del-
lo stralcio tr iennale. 

Il ministro Gui s'è sforzato 
di difendere i passati governi 
e quello at tuale dalle docu
mentate accuse mosse dal 
compagno Sereni, sostenen
do che per quanto riguarda 
la scuola, la legislatura che 
sta per chiudersi in definiti-
va ha risolto alcuni proble
mi; il ministro tuttavia ha 
scaricato sulla prossima legi
slatura la maggioranza di 
questi problemi, ed i più 
acuti . 

Tut to qui il succo del lun
go intervento dell 'on. Gui, il 
quale si è poi diffuso nello 
esame di alcune questioni 
particolari 

Sardegna 

DC-PSDA 
respingono 
la mozione 
sul «piano» 

CAGLIAMI. 25. 
La maggioranza DC-PSDA 

del Consiglio regionale ha 
respinto stasera, dopo due 
giorni tli acceso dibatt i to, la 
mozione comunista che sol
lecitava la presentazione del 
primo piano annuale e del 
Piano generale di Kinascita, 
nonché la convocazione ur 
gente di due conferenze re
gionali (una sull 'agricoltura 
e l 'altra .sull'emigrazione) 
intese ad nlfrontare e risol
vere i problemi aper t i dalla 
gravissima crisi delle cani 
pagne sarde. 

Il compagno Girolamo 
Sotgiti — a chiusura del 
dibatt i to — ha ribadito che 
l'azione del PCI aveva lo sco
po di suscitare un dibatti to 
sugli orientamenti che deb
bono presiedere al l 'a t tuazio
ne del Piano di Kinascita. 
poiché I primi atti compiuti 
dalla Giunta destano pro
fonde preoccupazioni e fan
no già intravedere una pro
grammazione burocratica a 
cara t tere elettoralistico. 

La seduta si è conclusa 
con la presentazione di un 
ordine del giorno del grup
po del PSI che impegna la 
Giunta a sottoporre all 'esa
me de! Consiglio regionale. 
al più presto, il problema 
delle zone terri torial i omo
genee. In cui delimitazione 
deve essere una precisa scel
ta della rappresentanza de 
mocratica del popolo sardo. 

II compagno Congni, in
tervenuto nel dibatt i to, ha 
dichiarato che la indicazio
ne delle 7one omogenee sta
bilita dalla Giunta ò arbitra
ria sia sul piano politico che 
su quello legislativo e forni
sce un 'ul ter iore dimostrazio
ne che la maggioranza inten
de procedere nell 'at tuazione 
del Piano senza tenere con
to delle disposizioni di leg
ge e della volontà del po
polo sardo. 

Una grossa sconfitta della 
(insegnanti , am- Giunta regionale si e avuta 

ministrazione centrale e pe 
riferica, dell'edilizia scolasti
ca) e di questioni locali sol
levate dai vari oratori . 

Nelle sedute di ieri, sul bi
lancio della PI, che sarà vo
tato a scrutinio segreto in 
una prossima seduta, sono 
intervenuti RAPELLI, D'AM
BROSIO, RAMPA (de) . PIN
NA (psi) , RI VERA (monar
chico). 

n tarda sera, a chiusura del 
dibatt i to sulla mozione socia
lista per le zone omogenee, 
che è passata con 26 voti fa
vorevoli. Votando a scruti
nio segreto, su richiesta 
delle sinistre, una par te no
tevole di democristiani ha 
respinto l ' invito dell'assesso
re alla rinascita Deriu che 
non voleva por tare il pro
blema in Assemblea. 

IN BREVE 
Ministro e censimento 
' Il ministro dell ' Interno dovrà r iferire alla competerti.' 
commissione della Camera sull 'ultimo censimento generale 
della popolazione. L'invito al ministro sarà formulato dalia 
commissiono. ch»> ha accettato la richiesta in tal senso formu
lata dal compagno on. Guidi. 

Facilitazioni agli elettori 
Nonostante l'opposizione dei deputati comunisti, la mag

gioranza della commissione Trasporti della Camera ha rin
viato ad altra seduta In discussione delia proposta Magno 
per la concessione di facilitazioni ferroviarie agli elettori 
elio dovranno recarsi alle urne nel mesi di novembre e 
dicembre prossimi Kinvii.ta è stata anche la discussione 
sulla proposta di leggo del compagno Pellegrino per la esten
sione delle facilitazioni ferroviarie agli elettori siciliani in 
occasione delle elezioni regionali. In en t rambe lo mater ia 11 
novenni ha proanmuictato propri provvedimenti . 

Passaggi a livello controllati per TV 
Duecento p a s s a c i a livello deila rete ferroviaria nazionale 

saranno dotati di un impianto di rilevamento televisivo per 
manente. che permetterà di controllare, dalle stazioni di co
mando relative, che al momento della chiusura delle sba r re 
nessun veicolo sii rimasto preso nell ' interbinario e quindi 
esposto ni pericolo di essere travolto dal treno sopravve
niente. Lo ha deciso oggi :1 Consiglio di amministrazione rielle 
KF.SS.. riunitosi sotto la presidenza del ministro del Traspor t i 
on. Mattateli i. Nel cor-o della seduti sono stati approvati la
vori per una spo. i t\- 18 radianti ,• mezzo di lire. 

Programmazione: spesa per i servizi 
La Commissione Bilancio della Camera ha approvato il 

discinto di logge che autor i / /1 la -pesa per l servizi della 
programmazione economica one ra lo , nel testo emendato dal 
Senato. 1[ Senato ha approvato, nel contesto della legEo, 
una modifica eon la (piale, in dei oca alle disposizioni di leggo, 
autorizza compensi per incarichi di studio affidati ad esperti 
estranei alla pubblica amministrazione 

Civitavecchia: Consorzio del porto 
Su richiesta dei senatori comunisti, la VII Commissiono 

del Senato ha deciso di rimettere all'esame dell'aula il pro
getto sulla istituzione del Consorzio per il porto di Clvltn-
veechia. La richiesta e stata motivata dal rifiuto del governo 
e della maggioranza di accogliere un emendamento del com
pagno Sacchetti, con il quale si stabiliva che lo Stato dove 
subito cominciare il finanziamento per la realizzazione delle 
opere e at t rezzature portuali. Il governo voleva rinviare tutto 
al momento in cui potrà essere varata una legge generalo 
per i porti italiani. Kra stato invece in procedenza approvato 
un altro emendamento comunista che stabilisce che lo Stato 
dovrà contribuirò alle sposo de) Consorzio. In seguito alla 
remissione del provvedimento all 'esame dell'aula, il senatore 
Cionco e stato Incaricato di presentare la relazione. 

Esercitazione mortale 
I compagni senatori Marchisio. Secchia e Hoasio hanno in

terrogato il ministro della Difesa « p e r sapere se sia a cono
scenza che, nel giorni scorsi, e rimasto ucciso un soldato iti 
servizio di leva, colpito da un proiettilo di mina da fuoco por- • 
t'itile, durante una esercitazione nel Hiellose; se la disposi- I 
zinne, di usare pallottole da guerra, anche per fucili e mitra- j 
gljatori. durante esercitazioni in movimento, sia stata data dal 
ministero; se non ritenga (come ritengono gli interroganti) 
che. l'uso di pallottole da guerra anziché a salve, duran te j 
esercitazioni in movimento, anche per fucili e mitragliatori . « 
non abbia alcuna utilità per gli .scopi doll'ettorcitazione stessa 
e pertanto sia assolutamente ingiustificato od assurdo; ee non 
ritenga pertanto di dover darò immediate tassative disposi
zioni in merito ». 

Teppismo fascista: passo del PCI 
I senatori comunisti Sacchetti. Mammucari o Donini hanno 

interrogato il ministro degli Intorni « p e r conoscere quali di
sposizioni sono stato date alle forze di P S . per impedire che 
gruppi di teppisti sfruttino 11 naturale e giusto amor patrio 
degli studenti — indignati per gli attentati compiuti da orga
nizzazioni neo-naziste in Alto Adige, nel Veneto e nel Tren
tino al fine tli porre in alto aggressioni contro sedi del P S I . 
del P C I . della C.G.I L . corno «• accaduto U 24 ottobre 19»>2 
nel quadro di manifestazioni impostate sulla più volgare e 
illegale apologia del fascismo ». 

Invito di Ben Bella a La Pira 
II sindaco di Pi ronzo prof. Giorgio La Pira ha ricevuto un 

telegramma da parte di Ben Hella con il quale lo si invita, a 
nomo del governo algerino, per il 1. novembre, festa dell ' in
dipendenza del paese, ad Algeri. 

Il .sindaco La Pira, che ha accolto con soddisfazione il mes
saggio. vedrà nel prossimi giorni se gli Impegni già assunti 
in precedenza gli permetteranno di accettare l'invito. 

Al re di Svezia il premio « Balzan » 
Il Presidente della Repubblica, Sogni, ha consegnato ieri 

nello mani del re di Svezia, Gustavo VI, quale tutore mora le 
della fondazione Nobel, il primo premio Balzan ~ per la pace. 
umanità o fratellanza tra i popoli ». La cerimonia ha avuto 
luogo a Roma, in Campidoglio. Oltre al milione di franchi 
svizzeri. Gustavo VI ha ricevuto un grande diploma che reca 
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Contro i terroristi 

P.S. mobilitata 
in Alto Adige 

Il giovane nazista arrestato a 
Livorno respinge ogni addebito 

BOLZANO. 25. 
Lo indagini dello pattuglio 

ant isabotaggio sono s ta te in
tensificato nelle province di 
Bolzano e di Tren to , dopo l'im
boscata tesa da gruppi neona
zisti ad un drappel lo di ge
nieri addet t i alla sorveglianza 
di una cent ra le idroelet t r ica e 
dopo le numerose a l t re azioni 
ter ror is t iche messe in a t to in 
questi giorni. 

E ' s ta to confermato il fer
mo a car ico degli otto citta 

Nuovi scioperi 
alla Pirelli 
di Tivoli 

Gli operai della Pirelli di Ti
voli anche ieri hanno sciope
rato o domani sospenderanno 
nuovamente il lavoro. 

La lotta in corso da quattro 
mesi viene condotta con tena
cia dai lavoratori por superare 
la pregiudiziale opposta dal mo
nopolio a qualsiasi migliora
mento economico e normativo. 
Proseguono nel frattempo i con
tatti fra le organizzazioni sin
dacali per proclamare uno scio
pero generale nella cittadini. 

dini aus t r iac i , bloccati dome-j 
nica se ra alle porte di Bolza
no mentre a bordo di due au
tovetture t>i dirigevano ai; 
voi: « del Brennero. S^no s ta i ; 
nuovamente interrogati starna-^ 
no. ma hanno continuato a re
spinsero oKni addebito. In tut
ta la orovincia d; Bolzano pat-1 
tugiie motorizzato presidiano i e | 
principali arterie. 

Alla periferia di Trento, lurt 
go l 'argino sr i i s t ro dell 'Adige. 
sono s ta te rinvenute dai ca-] 
nb in i e r i una trentina d: bom
be da morta io . Le bombe so
no affiorate alla superficie in 
seguito all 'eccezionale siccità 
di ques t ' anno m a pa re che sì 
t ra t t i di residuati bellici. 
F r a t t a n t o a Livorno il giova
ne neo-nazista tedesco Heinz! 
Serne ider , f e rmato ieri nei 
pressi di Cecina e t rovato in 
possesso di una notevole 
quant i tà di ma te r i a l e esploli
vo, a rmi , razzi di segnalazio
ne. è s ta to lungamente inter
rogato dai funzionari della 
Ques tura . Schneider è sospet
ta to di aver par tec ipa to agil i 
at t i terror is t ic i compiuti n c i | 

giorni ecorxi ;n Alto Adige. 
>i frente alle contestazioni d c . | 

gli inquirenti si è tut tavia man
tenuto nella negat iva ed ha] 
respinto ogni addebito. Tut
tavia . non ha saputo giustifi
c a r e il possesso dei documen-l 
ti intestat i ad a l t ro nominati-* 
vo e del ma te r i a l e bellico, con>| 
tenuto in una va l i l i* . 
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